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第 2140 回例会　2022 年 12 月 8 日（木）　晴　司会　山﨑会員

　ロータリーソング　「我等の生業」

◎本日の出席状況

　出席：24 名（21 名）中 13 名　61.90％

　欠席：長野・大原・草野・斉藤（守）・三須・平山・斉藤（英）・松本（相澤・遠田・鯨井）各会員
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クラブ年次総会風景

議長　中村会長

クラブ年次総会風景

一般会計報告　岡田委員長
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中村会長

　みなさま、こんにちは。日に日に寒さが増してきていますが、いかがお過ごしでしょうか？本日はこの後

クラブ年次総会を開催致します。ご協力よろしくお願い申し上げます。

　本日は 11 ／ 28 朝日新聞デジタルで配信されていました、困窮子育て世帯アンケートについてお話させて

頂きます。

　物価高騰を受け、困窮する子育て世帯に支援団体が緊急アンケートをしたところ、「家計がとても厳しく

なった」と答えた人の割合が 74％にのぼった。「やや厳しくなった」と回答した 26％を合わせると、全世帯

で家計の厳しさが増していることがわかった。

　値上がりの大きな主な商品　（2022 年 10 月の全国消費者物価指数より）

　生鮮食品を除く食料　前年同月比 5.9％

　焼き魚　18.9％　　ハンバーガー（外食以外）17.9％　　食パン 14.2％　ビール 5.6％

　家庭用耐久財　11.8％　

　ドラム式電気洗濯機　38.1％　　エアコン　13.3％

　エネルギー関連　15.2％

　都市ガス代　26.8％　電気代　20.9％　灯油　13.3％

　調査をしたのは、認定 NPO 法人「キッズドア」（東京都中央区）。先月 11 ～ 16 日、年末年始を控え、団

体が支援する困窮子育て家庭の保護者約 2800 人を対象にウェブ上でアンケートし、このうち 1846 人から回

答があった。

　「年末年始を控え、深刻な状況が見えてきた。すばやい支援を」と渡辺由美子理事長がお話されていました。

　物価上昇を実感する項目を尋ねる質問（複数回答）では、食費が 99％で最多。光熱費 85％、日用品 81％と、

生活必需品全般にわたっていた。

　家計維持のため、「食費を減らしている」と回答したのは 84％、被服費が 74％、「日用品を減らしている」

が 62％だった。

　子どもの食事状況を尋ねる質問（複数回答）では、「外食を減らした」が 67％、「おやつを減らした」が

65％、「肉・魚を減らした」63％といずれも６割を超えた。

　日本総合研究所　上席主任研究員　石川智久氏は世界的にみても困窮世帯でインフレの弊害が顕在化して

います。特に食料品の価格高騰は影響が厳しいものがあります。

　子どもにおいては、成長過程にあり栄養不足や栄養の偏りは健康などに悪影響を及ぼし、長期的な観点で

悪影響が厳しいものになると懸念されます。

　国際機関のエコノミストなども、これは経済的な問題としてとらえるのではなく、人道的な問題としてと

らえるべきとの意見が強くなっています。国際機関などの空気としては、価格高騰への支援は、各国とも財

政が厳しいなか、困窮世帯に絞るべきというものですが、その中でも子育て世帯への支援は特に急いで行う

必要があります。また、お米などの生活必需品を給付する場合は、実績のある「こども食堂」や NPO など

会 長 挨 拶



を活用して、極力コストをかけずに、確実に子どもたちに届くようにすべきとお話がありました。

　私たちが取り組んでいる～食が育む子どもの未来～「フードバンク活動支援プロジェクト」は、まさにこ

のサポートでした。少しでも、子どもたちが平等に成長してくれたらと改めて感じました。

水庫幹事

１．12 月のロータリーレートは１ドル＝ 138 円です。

２．８月の青森県津軽地方豪雨災害支援金について、第 2830 地区ガバナーよりお礼とご報告が届いておりま

す。

３．富津シティ RC より、東日本大震災語り部プロジェクトのご案内

　　富津市内の小中学校と宮城県石巻市の現地とオンラインを繋ぎ、実際に被害にあわれた語り部の方より

お話を頂きます。

　　是非 Zoom でご視聴下さいとの事です。

４．遠田会員のご母堂様が

５．ガバナー事務所年末年始休業のお知らせ

　　2022 年 12 月 29 日（木）～ 2023 年１月４日（水）迄となります。

　　　本日の卓話

 クラブ年次総会

 　議長　　　　　　 中村会長

 　一般会計報告　　 岡田委員長

 　2023 － 24 年度役員・理事選出

　クラブ細則　第５条　会合

　　第１節　年次総会

　　　本クラブの年次総会は毎年 12 月第２例会に開催されるべきものとする。そしてこの年次総会におい

て、次年度の役員及び理事の選挙と、収入と支出を含む年間予算の執行状況を発表するため、昨年度の

年次報告を発表する。

　　以上により、関連序文に従い総会に入る

　　中村会長が議長となる。司会進行は水庫幹事

　・会計の岡田会員より、現年度の収入と支出を含む中間報告および前年度の会計報告が発表された。

幹 事 報 告



　・指名委員会〈中村会長・三須会長エレクト・鈴木（恭）直前会長・水庫幹事〉より次年度役員理事の名

簿が配布され、提案は承認された。

　　　　　　　　　2023 － 24 年度

　　　　　　　　　　役員　　　　　　　　　　　　　　　理事

　　　　　　　　　　会長　　　　　三須榮光　　　　　　藤井仁毅

　　　　　　　　　　副会長　　　　大原俊弘　　　　　　藤代清七郎

　　　　　　　　　　会長エレクト　長野春信　　　　　　鈴木隆男

　　　　　　　　　　幹事　　　　　山本宏子　　　　　　遠田毅

　　　　　　　　　　会計　　　　　鈴木恭浩　　　　　　山口習明

　　　　　　　　　　直前会長　　　中村和一　　　　　　山﨑新一

　　　　　　　　　　SAA　　　　　　　　　　　　　　　行方良宏

2023 － 24 年度　船橋東ロータリークラブ

会長所信
 会長予定者　三須　榮光

スローガン

『HEROES』

　我々の船橋東ロータリークラブは創設 47 年を迎えます。３年後には 50 周年の節目も控えております。皆

様もご承知のとおり 2020 年の初めから新型コロナウイルスが発生し、混乱の中、我々は過ごしてきました。

このコロナ禍で我々の活動は、数多くの中止・延期を強いられてきました。私は、鈴木恭浩会長の時に幹事

として支えさせていただき、その時この災禍によりメンバー同士の友愛を通じて生涯の友をつくる大切な時

間を奪われたと感じました。しかし、その中でも新しい仕事の仕方、新しい生活の仕方、新しい遊び方の気

づきと学びがありました。また、新型コロナウイルスの影響もワクチン接種の拡大により予断を許せない状

況でありますが、収束へと進みつつ明るい未来の兆しが見えてきました。そして、50 周年に向けてメンバー

との絆をより深め友愛をさらに構築するため、次年度は本来の楽しい親睦と奉仕活動を一年間続けていくこ

とを目指して参りたいと思います。

　現代は、政治、経済、環境、医療、IT、どの分野であれ世界のどこかで起こっていることは、我々の生

活へ即座に影響を与えます。その中でも私は、現在の日本で貧困が深刻化していることに注目しました。こ

の状況は、不況である経済的な問題や、現代社会の様々な変化、人口推移など多種多様な要因が絡み合って

生まれています。今、日本の子どもの７人に１人が貧困に苦しんでいることをご存じでしょうか。これは中

村和一会長の時、社会奉仕委員長としてロータリーの活動をとおして深刻に受け止めなければならないと思

いました。我々は、船橋市民として視野を広げ、多様性、適応力、柔軟性に深い理解を示し、今こそ強いロー

タリーを目指す時期が来たのです。奉仕活動と未来を担う子どもたちの理解を深めることを仲間と共に創造

しましょう。



　次年度のスローガンを『HEROES』と掲げさせていただきました。ヒーローとは、英雄のことと、神話

や物語などの主人公のことを言います。ヒーローの多くは、普通の人を超える力・知識・技術・能力を持ち、

それらを用いて一般社会にとって有益とされる行為、いわゆる救世主としての行動です。多くの物語では、

これを阻止しようとする悪役・敵役が共演することになります。また、突出した能力を持っていない場合で

も、何らかの形で英雄的行為をすることがあります。そして、その言葉の印象としても憧れやピンチの時に

現れて困った人を救うというような印象もその言葉から想像できます。しかし、幼少期において誰もが憧れ

た強く、逞しいアニメや映画の主人公でも、ヒーローと認知されるまでには、何度も何度も困難や壁にぶつ

かり、その度に立ち上がり強く成長していき、人としての愛と勇気の輝きを増すことで、多くの人の心を惹

きつけ、やがては本当のヒーローへと成長していくのだと思います。ロータリークラブに置き換えてみても

メンバーそれぞれが主役であり、真剣に奉仕活動、会員の交流という学び舎で互いに切磋琢磨することで成

長し、そして互いを認め合い友情を育み、それぞれの物語を経て、さらに地域で必要とされる『まちのヒー

ロー』となるべく、率先し行動しましょう。

　我々は『HEROES』共に大きな感動と愛を持って未来の道を切り拓きましょう。

　メンバーの皆様、ご理解、ご協力いただきまして一年間どうぞよろしくお願い致します。

基本方針

　１．未来の子どもたちを育む社会奉仕を行います。

　２．ロータリーの正確な情報を学び、意識と志を高める会員の家族交流を行います。

　３．SNS を利用し、ロータリー活動と運動の幅広い情報の広報を行います。

　４．組織強化、継続性ある組織づくりと 50 周年事業の諸会議運営及び企画を行います。

　５．社会の英雄となる教養を高める職業奉仕を行います。

　６．積極的な会員拡大を行います。

・本日はクラブ年次総会でした。色々と不備があり申し訳ございませんでした。 中村　和一

・次年度・役員の皆様・三須会長・山本幹事ガンバッテネ。私も今回は会計監査でガンバリます。

 岡田　敏男

・船橋東 RC 次年度、役員・理事の皆様よろしくお願いします。三須会長、山本幹事頑張ってください。

 鈴木　隆男

今 週 の ニ コ ニ コ BOX 12 月８日　3,000 円 累計　364,000 円



12月15日（木）　「青少年交換留学生について」

 　長野会員

週報今週の担当　　　行　方

12 月 の プ ロ グ ラ ム


